



Estudiantes de todo el Estado rechazan en la UPNA las nuevas tasas universitarias

CREUP ELABORA UN MANIFIESTO DONDE DETALLA LOS PUNTOS A NEGOCIAR CON EDUCACIÓN

Los consejos estudiantiles acuerdan pedir una comparecencia con Wert y el Observatorio de Becas

IRENE VILAFRANCA

PAMPLONA. Unanimidad rotunda en el rechazo de las medidas impuestas por el Ministerio de Educación, relacionadas, sobre todo, con el incremento del precio de matrícula de las carreras universitarias y el aumento de requisitos de acceso a las becas. Esta fue la principal conclusión de la asamblea general celebrada durante este fin de semana en la UPNA por la Coordinadora de Representantes de Estudiantes de Universidades Públicas (Creup), en la que participaron los consejos de más de 20 universidades de todo el Estado.

En dicho encuentro, los representantes de las distintas universidades acordaron establecer una plataforma virtual que sirva de nexo de unión entre los distintos centros. En ella, cada universidad describirá los objetivos, misiones y competencias que se han logrado y que se pretenden conseguir en un futuro, para que otros centros que se encuentren en la misma situación puedan aprovecharse de estas iniciativas y llevarlas también a cabo. A través de este sistema, según informaron desde Creup, los estudiantes también quieren contribuir con los rectores de las universidades y trabajar, así, conjuntamente. Otro de los temas debatidos en el encuentro fue el seguimiento de un protocolo de actuación con los medios de comunicación para que no se malinterpreten las intenciones de las acciones que se lleven a cabo.

Asimismo, durante la asamblea se redactó un manifiesto donde, según informó Creup, se destaca en qué puntos quieren negociar con Educación y se informa sobre todos los temas tratados en la reunión. Entre otras cosas, los estudiantes quieren pactar la posibilidad de fraccionar el

pago de las matrículas. Para hablar sobre estos y otros asuntos, los representantes de los distintos consejos quieren convocar una comparecencia tanto con el Ministro Wert como con el Observatorio de Becas y sus comisiones.

Así, Creup incide en que es importante "hacer las cosas bien" e ir paso a paso. Además, señala que cuentan con el apoyo de la mayor parte de las universidades públicas de todo el Estado, aunque algunas de ellas no formen parte de Creup porque no disponen de consejo de estudiantes. Algunas de las universidades privadas, apunta la asociación, también están implicadas ya que están igualmente afectadas, sobre todo por las medidas que inciden en el plan de estudios.

LOS PARTICIPANTES Las universidades que formaron parte del encuentro, además de la UPNA, fueron la Universidad Politécnica de Valencia, Universidad Politécnica de Madrid, Universidad Jaume I, Universidad Carlos III, la Complutense de Madrid, la Universidad Miguel Hernández de Elche, Universidad Pablo de Olavide, Universidad Nacional de Educación a Distancia, Universidad de Salamanca y las universidades públicas de Alicante, País Vasco, Jaén, Extremadura, Cádiz, León, Alcalá, Córdoba, Burgos, Murcia, Huelva o Castilla-La Mancha.

Los centros estarán en contacto mediante una plataforma virtual, en la que quieren incluir también a los rectores



Representantes de consejos estudiantiles de universidades de todo el Estado, en la asamblea. FOTO: UNAI BEROIZ

“Gastar en educación no es un gasto, es una inversión”

EL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE DE LA UPNA SE ALEGRA DE QUE “ESTA VEZ SÍ, LAS UNIVERSIDADES REMEN EN LA MISMA DIRECCIÓN”

PAMPLONA. El presidente del Consejo de Estudiantes de la UPNA, Pablo Alonso, declaró ayer que “esta vez sí, todas las universidades estamos remando hacia el mismo puerto y ninguna está de acuerdo con las medidas adoptadas por el ministro Wert, quien opina que ‘lo urgente hoy es ahorrar y lo importante, después’”. “Lo que nosotros creemos es

que sí, hay que ahorrar; pero no en un pilar tan básico como es la educación ya que gastar en educación no es un gasto, es una inversión. Recortas y ahorras dinero, pero pierdes en calidad de la enseñanza y ganas en ignorancia”, recalzó.

Asimismo, Alonso denunció que el modificar las tasas universitarias se haya decidido “sin ningún tipo de investigación previa”. “Se sujetan al hecho de que, según dicen, un 30% de los estudiantes abandonan los estudios. Pero no es cierto ya que, de ese 30%, el 80% no abandona, sino que cambia de carrera porque no eligió la opción correcta. No se trata de

fracaso escolar, sino de decisiones erróneas, algo normal ya que, con 17 años, pocos tienen claro a qué se quieren dedicar”, informó.

Respecto a las becas, Alonso declaró que “tampoco es cierto que no se vayan a reducir porque cuando impones más criterios de obtención de becas, estás reduciendo el número de estudiantes que pueden acceder a ellas y, por tanto, recordando”. Por ello, Alonso subrayó que “quieren hablar con el Ministro Wert directamente para solucionar esto de forma democrática y que nos explique el porqué de estas decisiones”. >I.V.